
☆★鹿屋市が今後より「住みやすいまち」になるための自由意見★☆ 

年 代 自 由 意 見 

10歳代 

⚫ バスの便や公共の施設を増やす。 

⚫ 鹿屋市は車やバイクがないと不便なので歩ける距離に遊ぶところが欲しい。だ

いわがなくなってしまったので新しい施設が欲しい。 

⚫ 本町の商店街のところに cafeなどを増やす。 

⚫ 若者が遊ぶ場所を増やす。 

⚫ 高速バス乗り場を造ってほしい。（福岡、熊本行など） 

⚫ 休日の娯楽が少ないように感じる。学生はよく鹿児島市内に買い物や映画など

を楽しみに行く。もう少し学生が楽しめるような場所があればいいと思う。 

⚫ 子供が育つ環境にすることで住みやすい環境になると思う。子育てするために

鹿屋に住みたいと思える環境を作れたら良いと思う。 

⚫ バスの便を増やす。通学のときに便利だから。また鹿児島市内や国分方面への交

通路を増やす。 

⚫ 商業施設が増えてほしい。 

⚫ 若い人の意見を増やすことで今までよりもより良い鹿屋市が出来るのではない

かと思う。年配の方の意見が大事なのも最もだけど、少なからず今働いている世

代、これから働く世代の声の方がリアル（鹿屋市の現状を知れる）ではないかと

思う。そのためにもアンケート以外の方法も出来たらいいのかなぁとも思った。 

⚫ 遊ぶ場所が増えれば住みやすいと思う。 

⚫ テーマパークなどを増やせばいいと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20歳代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⚫ 遊ぶ場所が無い。 

⚫ 大型ショッピングモールを作って、1ヶ所で買い物が済むようにしてほしい。雇

用の場も増えると思う。 

⚫ 道を広くしてほしい。 

⚫ 公共交通機関が少なく、車がないとどこにも行けないのが辛い。買い物が 1 か

所で完結する、イオン等のショッピングモールのような場所がほしい。 

⚫ ヤマト運輸の宅配便ロッカーPUDO ステーション等を街に設置することができる

と嬉しい。ネットで買い物をすることが多いから、受け取りしやすくなる。 

⚫ 賃貸物件の充実を希望する。メゾネットタイプではなく、マンションが増えてほ

しい。 

⚫ 寿～笠之原の道路が混みすぎているのを、解消してほしい。 

⚫ 休日に家族や友人と過ごす商業施設がない。 

⚫ 免許を持っていないと、買い物しづらい。バスも出ているが、本数が少ない。物

を揃えようとした時モールがないため、何カ所もバスもない中まわらなければ

いけない。 

⚫ もっと子供たちが室内で遊べるような場所を作ってほしい。 

⚫ 美術館など教養を高め、余暇を充実できる施設が欲しい。 

⚫ 子どもと遊べる場所が増えたら良い。 

⚫ イオンモール等の大型商業施設があったらより住みやすくなると思う。 



年 代 自 由 意 見 

 

 

 

 

 

 

 

20歳代 

⚫ パチンコのお店ばかり多く娯楽が何もない。県外に行った時、鹿屋出身である事

を言うと「パチンコの町ですよね」と言われた。 

⚫ 安全性の向上は当然だけど、教育環境の充実により若い世代またその子供達が

増えることでより活発な地域になると思われるから。 

⚫ 具体的には子供達の将来性を考え、県プラの運動場をより有効的に活用（現在は

個人的なサッカースクールを開催しているが市からの援助がない 等）したり、

英会話教室、様々な企業・職種についての紹介等。 

⚫ また商品券についても大変ありがたく、現在のプレミアム商品券以外にも地産

地消券等も増えればより経済の発展にも繋がるかと思う。 

⚫ 周りの環境の向上。 

⚫ 買い物のしやすさ。 

⚫ 若い人が遊びに来ることができる場所が必要だと思う。 

⚫ オムツ券 12枚いただけることが嬉しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30歳代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⚫ 隣町の都城を参考にしてくれたらと思う。 

⚫ 小児科はある程度あるが、出産ができる産婦人科不足のため、子育て世帯が入っ

てきにくい。実際に里帰り出産を断念した友人も知っている。少子化対策として

産婦人科問題はどうにかしてもらいたい。 

⚫ 高速道路も出来ていることから、例えば Amazonの倉庫のような物流センターが

あれば活気付くのでは。 

⚫ オムツ替え台があるところが少ない。 

⚫ 病院の予約が取りづらいことや、受診したいときにできないことが多い。そこが

解消されるとより良くなると思う。 

⚫ 明石市のような大胆な子育て政策が必要だと思う。 

⚫ 障がいがあるとバスの時間は難しい。半額じゃなくてフェリーも無料のパスが

あると嬉しい。どうしても車か自転車がないと遠くて移動が難しい。 

⚫ 市内やフェリー乗り場、空港からが遠いので、公共機関がもっと充実していると

行き来しやすいと思う。 

⚫ 飲食店などのテイクアウトのゴミのポイ捨て、夜の公園や市街地での大声や奇

声を上げる人、車の一時不停止など。 

⚫ まず、子育て支援について、我が家には２歳の息子がいるが、吾平町には室内で

子どもを遊ばせる場所がないため、他所に毎日のように連れて行っている。徒歩

圏内に公園もなく、また大隅広域公園はちびっこ広場しか遊ばせられず、しかも

遊具がしょっちゅう濡れているのでほとんど行けない。まだ保育園等に行って

いない子どもは、日中体を動かす場所がないとごはんもあまり食べず、昼寝や夜

の寝つきが悪いため、本当に困っている。今ある不使用の施設（廃校の小中学校

や店など）を活用して、室内で子どもが思い切り遊ばせられる場所を作ってほし

い。つどいの広場は、串良のふれあい以外は狭くて赤ちゃんが多いので遊ばせら

れない。あそ Vivaは、３歳以上の制限があるスペースがあるため、あまり体を

動かせる遊び場ではない。公園は天候によっては遊べないため、室内でアスレチ



年 代 自 由 意 見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30歳代 

 

ックができるような場所がほしい。 

⚫ 高齢者の数がとても増えてきているので、一人暮らしの高齢者が孤立しないよ

うな地域づくりが必要だと思う。車がない高齢者は、買い物にも行けず、近くに

親戚もいない人は、買い物難民状態になっている。また、人と話をしたくても運

転ができないため、高齢者の送迎付き語り場等あれば、良いのではないか。 

⚫ 高速道路を増やしてほしい。(高規格道路) 

⚫ 子供の遊び場よりも大人が遊ぶ（パチンコ店等）場所が多いので、荒れ地などの

再生をし、公園や屋内のアスレチックなどを増やしてほしい。 

⚫ 余暇を楽しむ場所の充実も。 

⚫ 鹿屋市民が減少傾向にある理由の一つとして、子供たちが遊ぶ場所（施設）が少

ないと保護者間でよく話題に出る。また、不審者情報も多いことから安全性も確

保することで、より子育て世代が増加し住みよい町づくりになるのではないか

と感じている。さらに、雇用の場が増加すれば、なお一層定住する人口が増加す

ると考える。 

⚫ 水が良くない。自分たちが住んでいるところがそうなのかもしれないが、飲用水

としてとても向かないし、浴室用として使用するにしても、カルキの匂い、鉄臭

さ等、ひと手間入れなければ安心できないのは、難儀だと感じる。 

⚫ 町の安全性という面で言えば、県道 68号線の混雑さは、どうにかならないもの

かと思う。国道 220 号線のバイパスよりもチェーン店が多く展開している県道

68号線の交通改善を見直すべきであると思う。 

⚫ だいわが無くなってしまったから大きなお店が増えてほしい。都城とかに行っ

て鹿屋で買い物する人が減ってしまう。 

⚫ 魅力的な職場が少ない。職の内容然り給与然り。 

⚫ 鹿屋市として街が広いのは良いが店が広範囲に広がりすぎているのに公共の交

通機関が弱すぎる。徒歩圏内に病院や商業施設等が集まっている区画があれば

良いのだが、そうではない為外出がとても面倒。 

⚫ 明石市や流山市のように子供の医療を 18歳まで無料にしたり、毎月おむつや子

育て用品を 1 歳まで自宅に届けたり、鹿屋市が他の市を参考にして思い切った

ことをしてほしい。働く場所も少なければ、若い子が楽しむ場所といえばカラオ

ケくらいしかない。高齢者ばかりでこのままだと鹿屋市は破綻する。 

⚫ 公園や子どもが安心して遊べる場所を増やしてほしい。自転車に乗れる公園が

少なく、練習する場所がほとんどない。 

⚫ 子育てしやすい町になるといい。 

⚫ 吾平地区から鹿屋バスセンターまでバスで行きにくい。 

⚫ 子供向けか高齢者向けのどちらかで大人が余暇の楽しむ場が少ない。 

⚫ 様々な境遇や考えを持った人とのコミュニケ―ションの中で、互いにより住み

やすい街が見えてくることもあるのでは無いかと思う。年齢や性別、民族、社会

的地位など関係なしに、気軽に無理なく様々な人がコミュニケーションを取れ

る場があると、問題が問題にならなくなることもあるのではないかと思った。 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 公園にもっと幼児向けの遊具やインクルーシブ遊具を設置したらいいと思う。 

⚫ 小動物園内と駐車場までの道を車椅子や幼児、妊婦さんやベビーカーでも歩き

やすいようにしたほうがいいと思う。 

⚫ 鹿屋市自体が市民に平等な街になるとよりよくなると思う。 

⚫ 公共機関の充実。 

⚫ 公共交通機関が機能していないのがやはりネックだと感じる。 

⚫ 雇用の機会を充実させる事で、市外・県外への流出を減らす、流出しても戻って

来やすい環境作り、そして子育て支援の充実が少子化に進む中急務なのではな

いかと思う。 

⚫ 交通の利便性を充実させる。 

⚫ 非行少年等の更生・街灯の増設・歩道の整備 

⚫ 鹿児島市内との教育格差を無くす。 

⚫ 第三子以降の補助金制度 

⚫ 小児科・耳鼻科・皮膚科の増設 

⚫ 所得ではなく５人家族以上が入居できる住宅作り 

⚫ 畜産臭の対策 

⚫ 産婦人科の技術充実 

⚫ 公園にもう少し遊具が増えると遊ばせやすい。 

⚫ 若い人が地元に残れるような雇用の場を増やす。 

⚫ 側溝が広く、蓋もされていないところに通学路があるので通学が心配。 

⚫ 結婚して移住したけど、住宅補助関係やゴミ捨て場などの場所がないなどが残

念である。 

⚫ 医療費の窓口負担は鹿児島だけ。まずはそこから改善してもらいたい。 

⚫ こどもの医療費の窓口負担ゼロにする。 

⚫ 男性の育休取得向上。 

⚫ 人口は徐々に減少しているが作りかけの道路は完成させて欲しい。 

⚫ 休日の子供との過ごし方が公園しかない。観光地はほとんど行ったが何度も訪

れようと思う場所はない。子供も遊べる大型施設があったらなと思う。 

⚫ 薬物使用や暴力等の話をよく耳にする。高校生の子供がいるが、そういった物に

巻き込まれないか心配。 

⚫ 道が狭い通りもあるので、歩道整備をして安全に外出出来ると良い。 

⚫ 教育環境がさらに充実してほしい。 

⚫ 子供の医療費の窓口負担がなくなればいい。 

⚫ どこにいても、鹿屋市全体が公害かと思うほどのにおい(堆肥？下水？のよう

な)がするのでそれをどうにかしてほしい。住んでいる家のまわりに畜産関係の

何かがあるわけでないのに、いつもくさい。換気扇をまわすと逆にそのにおいが

入ってきて家の中までもがくさくなるのが耐えられない。駐車場にとめている

車の中もにおいが入ってきてくさい。洗濯物も外に干せない。そのにおいで体調

も気分もとても悪くなる。 

30歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 利便性の向上、保育園などのシステム変更（兄弟枠で同じ保育園に入れない）。 

⚫ 遊びの場が少ないのでもう少し欲しいかなと思う。 

⚫ 公共交通機関が充実しないと企業誘致も厳しいと思うので、そこを便利にして

雇用の増大にも繋げていただきたい。 

⚫ 子供医療費無料。 

⚫ 休日過ごすところがない。映画をみるのにもわざわざ姶良や鹿児島市までいか

ないとみることができない。 

⚫ 大型ショッピングモールや県外から大きな工場等の誘致、若い人が安心して生

活できる(給与面)が磐石でないと若い人がいなくなる。そうすれば街はどんど

ん住みにくい街になってくる。 

⚫ どこに行くにも車がないと不便。ひとつひとつの公共施設や買い物をする場所

が離れすぎている。街の道路も渋滞しやすく、移動時間がかかりすぎる。 

⚫ 子育てしやすいよう給付金を増やしてほしい。 

⚫ 道路交通整備、商業施設、飲食施設(チェーン店なのどの誘致)もっと具体的に言

うとスターバックスコーヒーの誘致をしてほしい。 

⚫ 子育て世代に、所得制限無しに支援をしてほしい。困っているのは非課税世帯だ

けではない。多額の税金も納めているから還元をお願いしたい。 

⚫ 出産育児にかかる金銭的な支援をもっと手厚くして、少子化問題に真剣に取り

組んでほしい。人口減少は待ったなし。 

⚫ 子供たちが遊べるところがもっと増えるといい。例えばラウンドワンとかイオ

ンとかできるといい。 

⚫ 複合商業施設が無く、あちこち買い物に行かなければならないから不便を感じ

ている。 

40歳代 

⚫ ゆずる心を育てる教育環境の必要性。文化的取り組みが増えればよい。子供は多産

でも行く場所が無い。 

⚫ 高校卒業すると皆外部へでてしまうので、雇用が増加すると転出しなくとも住み

続けられると思う。 

⚫ 旧バスセンターのような交通の要所が町のなかにもあると他所からの友人も呼び

やすいなと思う。 

⚫ リナシティ内に図書館の分館があればバス待ちをしやすい気がする。 

⚫ 意外と家賃が高い。もっと安いかと思っていたら高いのにびっくりした。 

⚫ 街灯が暗いし設置箇所が少ない。街全体が暗く感じる。学校周辺なのに学生が真っ

暗の中を下校しているのを見ると安全性を感じないので、もっと街を明るくして

ほしい。 

⚫ 歩道がないに等しいところも多いので、都市計画やインフラ整備を進めてほしい。 

⚫ 県外から来る人も増えているが、鹿屋で鹿屋らしいものを購入したり触れ合えた

りするアンテナショップなどが少ない。鹿屋市は駅もターミナルもなく、街の玄関

口というようなシンボルがないので、県外から入鹿した方が必ず立ち寄れるよう

な場所を考え、企業任せにせずに中心となり作っていってほしい。 

30歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 企業も参入しやすいように助成金や補助金など増やしていってほしい。 

⚫ 賃金が低いことが働きづらい一番の問題。生涯年収がこんなに違うのかというく

らい、他都市より低く物価もそこまで安くないので割が合わない。鹿屋市職員が賃

金を引き上げることによって、中小企業の賃金も上がるようにする目的があるの

であれば、なぜ昔から鹿屋市職員は給料が高いとクレームを受けるのかを考えて

ほしい。実際に、地方公務員の中でも高いとされる鹿屋市は、それをもって優秀な

人材を集めることを目的としているのかもしれないが、もし集まっていたらその

優秀なブレインによって街がより住みやすくなる方法を考えてほしい。 

⚫ 中学、高校生の子育て世代へのフォローを充実させてもらいたい。 

⚫ 中核施設リナシティの活用がもっと他にあるのではないかと思う。  

⚫ 図書施設を充実してカフェや書店を併設して、せっかくある学習施設を充実させ

て、子供から高齢者までが楽しめるようなものに変えてほしい。テナントも撤退し

たまま魅力がないのはもったいないと思う。鳥栖や都城のような魅了的な図書館

があると、学生や子どもが学習出来る環境が充実すると思う。 

⚫ 大型商業施設等の鹿屋への誘致を希望する。子育て世代は週末に鹿児島市内、都

城、姶良、宮崎市のイオン等の大型商業施設へ出かけることが多い。買い物やプレ

イパークが無いのも魅力的ではない一因かと思う。 

⚫ 子育てをする際、多家族となることを想定した時、経済的に不安を感じるので子育

ては難しいなと感じる(我が家は子供２人であるが、これ以上は増やせないなと感

じる)。 

⚫ 公共交通機関が少ない。Suicaが使用できないのが不便。 

⚫ 楽しみがない。 

⚫ 出産可能な病院が少ない。 

⚫ 病院が少なく待ち時間が長い。 

⚫ 大型商業施設がない。 

⚫ 鹿屋市内だけで過ごすことが出来ない。市外で出産や買い物も。 

⚫ 新川町（キタヤマ近く）に雨が降ると道路に水が直ぐ溜まるので改善してほしい。

高台に水が溜まるのはおかしい。溝の掃除等必要では？（市民にゴミを捨てないよ

うにとの呼びかけ等もして） 

⚫ 市外から若者が集まる施設づくり。 

⚫ 市外の人を集められるスポーツ施設づくり。 

⚫ 保健医療体制の充実。 

⚫ だいわが無くなったので鹿屋もイオンみたいな複合施設があったらいいなと思

う。 

⚫ スポーツ施設の充実、買い物(ショッピングモール等)の充実を実現して欲しい。 

⚫ 中学校を作る。東中学校は人が多い。 

⚫ 大きな映画館があってほしい。スタバ等の大手コーヒーショップが、あってほし

い。 

⚫ 水が合わず体調を崩している。塩素が強いのか？水を買っている。浄水器も合わ

40歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

ず。 

⚫ バスの便の増加 

⚫ 雇用（障がい者向けの）を増やす。 

⚫ 障がい者支援サービスの充実。 

⚫ 公共機関の窓口には明るい人を立てる。きつい、冷たく感じる人がいた。 

⚫ 結婚支援を 40歳までに引き上げてほしい。 

⚫ 下水道の整備。 

⚫ 働く場所を増やしてほしい。買い物をする大きい場所、例えばイオンタウンみたい

なところがほしい。 

⚫ 雨の日に子供と遊べる商業施設を作ってほしい。(都城市の NiQLLの様な) 

⚫ イオンができてほしい。(鹿児島市内や都城市でお金を使っている状態なので、で

きれば鹿屋にできると良いな…) 

⚫ 鹿屋市に求めてもムダ。 

⚫ 休みの日に行く場所がない。イベント行事等をもっと増やしてほしい。 

⚫ 歩いて行けるマーケットが無い。 

⚫ 子供遊具だけでなく、大人向けの健康運動遊具・施設を健康活動が身近になるよう

増やして欲しい。田崎の運動公園、県プラには健康遊具があるけど、串良の公園や

霧島ヶ丘公園など人の利用の多い市の公園にも設置してほしい。 

⚫ 買い物が不便。1箇所で食品から子供用品・衣類・日用品・ドラッグストア・レス

トラン等の用事を済ませる事が出来るショッピングモール的な施設があればと切

に願う。あちこち車で走り回って必要なものを買い回るのが面倒で仕方ない。色々

な土地に住んできたけど、モールがないのは鹿屋くらいで、幼い子供がいると本当

に不便。 

⚫ 子供の遊ぶ大きな公園が少ない。垂水のたるたるぱあくの遊具が羨ましい。同じよ

うな公園が市内に何ヵ所かあればすごく良いのにと思う。霧島が丘までしょっち

ゅう行くのは遠いし、ひまわり公園は駐車場が少なく、遊具も古い。他の公園も古

くて小さい遊具が少しの場所ばかり。近場で安心して思い切り遊ばせられる遊具

のある公園が欲しい。子育て世代としては、この辺りを改善してくれたらすごく住

みやすい。 

⚫ 大型ショッピングモールを誘致してもらいたい。 

⚫ イオンタウンなどの大型商業施設が欲しい。 

⚫ イオンなどの集合店舗の充実。 

⚫ ドッグランがほしい。 

⚫ 全体的に不便。 

⚫ 余暇を楽しむところが少ない。 

⚫ 子どもの支援・ひとり親の助成・子育てしている親の雇用の拡大。 

⚫ 道路が狭い場所が多い。 

⚫ 水はけが悪い場所が多すぎる。 

⚫ 道路や水道の工事期間が長過ぎるため自宅近くであると仕方ないとは思うが不便
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である。 

⚫ 病院や保健医療にはとても多く患者さんが来ていると聞く。ということは治って

ない人が多いということ。自然豊かで野菜も肉も魚も美味しく体育大学もあるの

で、自然の中での活動・地元産の材料での栄養指導・運動指導をもっと大々的にや

る。そしてただやるのではなくデータをとりフィードバックして、何より病院の患

者さんが減らなければ意味がない。そうなれば話題になり健康寿命を考えれば鹿

屋市に移住！となるのでは。ただそうなると鹿屋の病院は困るので方向転換が必

要になる。北海道の夕張市財政破綻で病床が大幅に減ったのにガン・心疾患・肺炎

の死亡率も減った事実からすると今の医療に疑問が出てくるので、何とか製薬会

社などの圧に負けず、住むだけで本当に健康になっていく鹿屋市！を目指してほ

しい。 

⚫ 治安をもっと良くする。 

⚫ 不登校の子どもたちを受け入れる、気軽に行けるフリースクールや教育施設があ

ったらいいと思う。（リナシティの空き施設を利用してもいいのかなと思う）現状、

フリースクールが一つしかなくて、そこになじめなかったときのために選択肢が

あってもいいのでは？通級指導教室も行ったが、硬い雰囲気で入りにくい子もい

る。（服装が制服必須なのが窮屈に感じる。着るだけで嫌悪感を感じる子もいる。

そこをゆるめるだけで入れる子も増えると思う。） 

⚫ バスの便も少ないと思う。せめて、昔のようにバスとフェリーの時間を連携させて

くれたら学生は助かる。他の地域も人口が少なく、赤字路線が多いとは思うがせめ

てスクールバス的に運行してくれたら遠距離の高校生も助かると思う。 

⚫ リアルタイムで色々な映画が見られる映画館、ラウンドワンのような遊戯施設、シ

ョッピングモール、美術館や博物館（個人のでも構わない）があれば余暇が充実す

る！（イオンモールが鹿屋にオープンするのはほとんどの市民が望んでいる） 

⚫ 子育てにお金が掛からない政策。 

⚫ 鹿屋港を使って、谷山港や他とフェリーでつながると近くなりありがたい。 

⚫ 仕方ないことだけど、肥料の匂いが漂ってくる。 

⚫ 子供の病院受診の際、窓口での支払いが無くすなど、子供に関することが充実する

といいなと思う。 

⚫ 子育てや教育にはしっかりと予算を使ってほしい。 

⚫ 商業施設や映画館がもっと身近にあると若い世代も集まると思う。もしくは、公共

機関の値下げに変わるサポートがあると活性化されそう。 

⚫ もう少し買い物、娯楽関係（パチンコ屋以外）があれば嬉しい。 

⚫ 18歳以上の学校が鹿屋体大しか無い。 

⚫ スポーツの町かのや！らしく、クラブ所属の子供達へ、練習場所の提供や補助金・

放課後にスポーツできる場所を作って欲しい！雨で体力が有り余って、ストレス

が溜まる時があるので。 

⚫ 美術館や博物館、映画館などを作り、子供たちが文化的なものを楽しんだり育んだ

り出来る環境を整える。 

40歳代 
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⚫ 産婦人科の病院の数を増やす（予約がすぐいっぱいになり、鹿屋に住んでいるのに

鹿屋で産めない場合がある）。 

⚫ 多種多様な店を誘致し、雇用枠を増やす。鹿屋に住む人が欲しいものを鹿屋で買え

るようにする。 

⚫ 商業施設がもっと欲しい。 

⚫ 交通法令遵守の徹底（信号無視・一時不停止等交通違反の取締り強化を）。 

⚫ 遊ぶ場所がない、全体的に街づくりの計画性がなく、施設も位置もバラバラなので

何か目的を持って一貫性のある町づくりをしてほしい。 

⚫ だいわもなくなったし、市街地でなくていいから大型ショッピングモールができ

て欲しい（映画館含む）。 

⚫ 公園でのボール遊びが禁止になったが、グランドゴルフはしている。統一するかい

ろんなスポーツ専用の公園を作るといいと思う。スケートボード等のパークもあ

っていいと思う。 

⚫ 病院、娯楽施設、交通手段を増やす。 

⚫ 大型ショッピングモールを設立する。 

⚫ 都会や県外にもあるようなモールや飲食店があると良い。 

⚫ 高齢者の運転が危なすぎるので、免許を強制的に返納してもらうことは無理だと

しても、免許返納者を増やせるようなシステムを考えてもらいたい。安心して通学

させられない。 

⚫ 能力のある人は、他県の大学に進み、そのまま戻ってこないのが現状だと思う。賢

い人間の流出と言えると思う。教育に力を入れ、力のある人材を育て、雇用の場の

拡大をし、他県に進学した人材が鹿屋に戻り、仕事につき、鹿屋が発展するような

労働力になるような仕組みを求める。 

⚫ 大型のお店を作る。 

⚫ 本町辺りの整備。 

⚫ 空き家対策。 

⚫ 中央公園付近の崖地・雑木の整備。 

⚫ 大型商業施設の招致。 

50歳代 

⚫ 鹿児島市、都城市に行っている。鹿屋の中心地が分かりにくい。多面的で街の中

心が分かりにくい。 

⚫ 鹿屋市に市外からお金を稼ぐ企業が少ない。 

⚫ 高価な服が買える大型スーパーがあるといい。 

⚫ 娯楽施設を増やす。 

⚫ 休日、余暇に楽しめる施設がない。 

⚫ 避難所の確保や整備。 

⚫ 特に教育環境は重要だと思う。塾や予備校等、教育施設が無いことで中学受験・

高校受験・大学受験等全国レベルで見るとかなり低い。小さいうちからしっかり

教育をする環境が欲しかった。 

⚫ 何もないという話をよく聞く。日常生活の買い物は地元でするでしょうが、それ
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以外は地区外に出て買い物をする方が大半だと思う。観光でも買い物でも魅力

のない町なのでは。 

⚫ 人口が少なくなっているので若い人が生活しやすい街になれば良いと思う。ま

た、高齢者も増えるのでみんなが良くなれば良いと思う。 

⚫ 交通手段の充実。 

⚫ 町内会に権限を与え過ぎ！何故町内会役員の報酬があんなに高額なのか意味が

わからない。私は県外出身なので、鹿屋に来て町内会費の高さに驚いたし、鹿屋

市からの町内会への高額な助成金にも驚愕した。だから役員が権限を振りかざ

すような態度なのでしょうね！典型的な「村社会」で、ほぼ市民全員がよそ者を

受け入れない体質。「田舎者根性」丸出しだと感じる。そのお陰で、よそから来

てこの街で仕事に就くのに大変苦労した。今まで私が住んだ中で最悪な街でし

た。(今年もう県外の故郷に帰る)町内会と、市民全員の「田舎者根性」がなくな

らない限り鹿屋市は良くならない。 

⚫ リナシティをもう少し活用出来るようにしてほしい 

⚫ 鹿屋市で子どもを育てたいと思うようにする。 

⚫ 店が少なすぎる。（専門店なども）道路整備がなされていない。（商店街など） 

⚫ 住みよい町は情報交換ができて、貧困差別のない街作りだと思う。 

⚫ 日常生活を彩る部分が充実すればよいと思う。文化的、趣味的な心の充実をはか

れるような場所、例えば図書館の充実や歩きたくなるような気持ち良い散歩道。

イベント的なマーケットなど。（クリスマスマーケットなど季節の野菜や料理な

ど） 

⚫ 若者が働ける会社が増えるといいなと思う。大手企業の参入とか。 

⚫ 冬になるとデンプン工場から物凄い匂いがする。それが少しでも減ればすごく

よい。 

⚫ イオンができると有難い。 

⚫ 買い物する場所が分散していて買い物に時間がかかるので、ある程度まとまっ

てある方が利便性がよいと思う。 

⚫ ショッピングモール等を充実してほしい。 

⚫ 交通機関の充実。 

⚫ 休日や余暇を楽しむ場所が少ないので、中小企業の良さも引き出しつつ、イオン

モールなど大型ショッピングセンターができるともっと住みやすいまち、住み

たくなる街になって活性化すると思う。 

⚫ 交通の充実。 

⚫ 病院は数的にはあるが、充実していない。もっと特化した病院が連携できる環境

を作れたらと思う(大隅鹿屋病院との関係性とか) 

⚫ 買い物難民が多いのではと思う。 

⚫ 運転手探しは難しいと思うが、運輸系の会社と連携して交通機関の充実をさせ

てほしい。 

⚫ 年齢を重ねた人が頼れる(住める)環境を、安価で提供できればいいのではない
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かと思う。 

⚫ 変わることが出来ない町なので期待なし。 

⚫ 若者が楽しめる街づくりをしてほしい。例えば、ラウンドワンやショッピング、

映画館(リナシティは上映時期がずれ過ぎてる)、テーマパークなど…楽しめる

場所をつくる。今のままでは多くの若者は市外に出ていくと思う。 

⚫ だいわの跡地に商業施設を入れる。 

⚫ 高齢者の免許証返納後の交通手段・若者(学生)の遊ぶ場所・産婦人科を増やす。 

⚫ 交通機関の充実。ショッピングセンターなどの誘致。子供も、老人も共生できる

環境づくりなど、環境の整備が必要。 

60歳代 

⚫ 70代、80代で時給が少額でも良いので働ける場が欲しい。 

⚫ 鹿屋は行ってみたい場所や遊べる場所が無い。 

⚫ 鹿屋市にも県のサッカー場（案）のようなスポーツセンターがあれば良いので

は。 

⚫ 鹿屋体育大学もあり県外から人が来ているのに発展を感じない。 

⚫ ふるさと納税は何のためにあるのか。鹿屋市は魅力が無い。 

⚫ 買い物に行くにも、都城市や鹿児島市内へ出かける。 

⚫ 産科が少なく里帰り出産ができない。 

⚫ 子供たちが帰郷したくても仕事がない。 

⚫ 以前、鹿屋・糸島間を荷物と人をいっしょに運ぶバスが運行され、そのうちに利

用するつもりだったが、いつの間にか無くなってしまった。熊本や鳥栖等で乗降

できればもう少し利用者もいたと思う。2日に 1往復でも良いので鹿屋福岡間の

高速バスの運行をお願いしたい。高速バスも飛行機も新幹線も乗降する場所ま

で行くのに時間がかかる。 

⚫ 子育て世代が住みやすい街。 

⚫ これから高齢に向かうので、救急医療体制の充実をお願いしたい。 

⚫ 子育て病院窓口による無料化。重度心障がい者の病院窓口による無料化。 

⚫ バイパスが車で走りにくい。信号が目の前で次々と赤になり、一回走っては止ま

り信号に引っ掛かり過ぎて、あまりバイパスを走りたくない。信号の改善をお願

いしたい。 

⚫ 寿８丁目は道路整備の予定がないと聞いたが、どのような基準で整備予定され

ているのか、市民には全く分からず、差別を感じる。車がないと買い物も全てで

きない。バス停も遠い。日常生活にはかなり不便。そのため高齢者の事故も多

い。何か対策を考えてほしい。くるりんバスも少なく、又障がい者になると職場

まで運転できないことも多いので、雇用の場が閉ざされる。 

⚫ せっかくリナシティがあるのだから、鹿屋の拠点として文化等が拡大できる場

にならないのだろうか。 

⚫ 自家用車がなくても、公共機関が充実してほしい。 

⚫ 高齢者や障がい者が安心して歩ける（外出できる）歩道の確保。弱視の方々は一

色で塗られた階段や段差がわかりにくい。階段のふちに色を付けるだけでも違
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うと思う。 

⚫ 工業団地に大手の会社を持ってきて、雇用に力をいれてほしい。 

⚫ 若い夫婦は都会並みに放課後の子どもの預け先に苦慮している。学校に残れな

いのなら、近くに預かり施設を充実して欲しい。田舎だから、祖父母がいるから

では、転入者には対応できない。職を辞めたり、転職したりで収入は減り出生は

望めない環境がますます拡大する要因である。 

⚫ 体育大せっかくあるのに、何かもの足りなさを感じる。 

⚫ 特に交通の便が悪い。中央駅で別れた福岡の友人より自宅までの所要時間がか

かってしまってどこへ行くにも不便だと感じる。 

⚫ 横断歩道や信号機が少ないため、道路横断に困っている。 

⚫ 農業中心の地域であるからか、文化面が遅れていると思う。外からの芸術面をも

っと取り入れるべきだと思う。絵画展とかコンサートとかもっとあると良いと

思う。「市」の単位で行うものの中では、都城市や志布志市など進んでいるので

は。文化面の担当者の手腕にもかかっていると思う。 

⚫ 高齢化に伴って、車の免許証返上となるのに、そういうときのバスの便が悪い。

コミュニティバスの停留場を増やしたり、便数を増やしたりしてほしい。薩摩半

島のように、JR が走っていればよいがそれがないので、その分バス運行にも力

を入れてほしい。予算のことが第一になると思うが、「大隅半島に住んでいるの

で不便は我慢するしかない」のでしょうか。県や国にも頼ってもっと交通の便を

良くしてほしい。 

⚫ 定年後の生活、交通手段、余暇の過ごし方。 

⚫ 若い夫婦等が子育てしやすい様にする。高齢者も正社員で働けるように、企業に

働きかける。 

⚫ 古江港に釣り公園を設置してはどうか。 

⚫ 鹿屋市以外に住んだことがないのでわからない。 

⚫ ショッピングモールが一つもなく、中々だと思う。すべて都城、姶良、鹿児島市

内へ行かないといけないとは…早く手を打つ必要があるのでは？これでは 10万

人都市が泣ける。あるのは量販店ばかりでがっかり。 

⚫ 車が無ければ生活が出来ないので、車を運転出来なくなった時の事を考えると、

とても不安。 

⚫ 鹿屋市は住みやすい反面、雇用が少ないため若者が県外又は鹿児島市に出てい

くため、子供の数が少なくなっている。労働適齢年齢の人たちが暮らしやすい政

策が必要である。 

⚫ 別に住みやすいと思ったこともない。若い子たちの楽しむ鹿屋市では何もない。

残念。 

⚫ 高齢者が増え、移動手段が限られている。タクシー等の数も少ない。 

⚫ 道路の除草、悪さ。橋の老朽化。ゴミの投げ捨て、タバコの吸殻のポイ捨て。 

⚫ 余暇を楽しむ場所の充実。 

⚫ 自宅前の道路整備をしてほしい。雨の多い時は道路の整備が高齢になると大変。

60歳代 
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農道も舗装道路にしてほしい。 

⚫ 遠くまで買い物に出かけなくても身近で買い物できる大型ショッピングができ

たらいいと思う。 

⚫ 立派な道路が草ぼうぼうになっている。 

⚫ 子育て世代が住みたいと思える程環境が充実していない。支援や給付が必要。 

⚫ 医療体制はいいとは言えない。大病院でも個人病院でも専門的に看る病院が少

ない。政策があいまいで商業・農業が伸び悩み、活力がない。 

⚫ 上記項目のすべてにおいて、安心できる項目がない。 

⚫ 税金が無駄にならないような使い方が目に見えてなされてない。ふるさと納税

などどれだけ住民に還元されているのか。市長の言葉などインターネット配信

してほしい。配信アプリの活用が乏しい。 

⚫ 今のところ、今のままでも十分満足している。 

⚫ 鹿児島市内に行くのにとても不便。 

⚫ 鹿屋市は大隅半島の中心都市であり、生活に必要な機関などが揃っているから。 

⚫ 充実した町（市）のように見えるが、鹿屋市は住民税が高い！！市職員の退職金

を支払うためだからか？民間より高すぎるのはおかしい。もっと市民に寄り添

わないと子供を生みたくないでしょうね。子育て環境の充実に力を入れてくだ

さい。市職員の退職金の高さに毎回うんざりする。何をもって公衆に奉仕してい

るのか。公僕なのを忘れないでほしい。奉仕者なのよ。 

⚫  ショッピングモールなど欲しい。遊ぶところが少ない（無い）ので若い人が市か                  

ら出ていくのではないかと心配。    

⚫  高齢者社会になり、通院や買い物にもいつでも、だれでも行ける交通網の整   

備。 

⚫  大人も子供も楽しめる施設の充実。 

⚫  大きな病院ほど待ち時間がある。小さな病院が無くなっている。 

⚫  若い人たちが地元に残って生活できる環境整備。 

⚫  街燈設置や農道周辺の除草、道路整備等の充実。 

⚫  住みやすい街はまだまだだと思う。でも行政の取り組み次第では住みやすくな

ると思う。観光に力を入れれば地域活性につながり活力がまちづくりにつながる

のではないでしょうか。 

⚫  大型ショッピングモールなどの建設。 

⚫  雇用の拡充。 

⚫  公園内の広い敷地を利用して気軽に利用出来る軽い運動をしながらウオーキン     

グ出来るコースが希望。 

⚫  自家用車以外の移動手段の選択肢を増やす、ゴミ収集場所や資源物置き場の使   

いやすさ。 

70歳代 

⚫ 人口増に向けて子育て支援を大切に。子供は宝である。高校までは無償化を望

む。 

⚫ 買い物をするには車で 30分ほど走らないといけない。 

60歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 運転ができなくなったら、交通が気にかかり買い物に心配する。 

⚫ 手術をしてくれる病院が少なくなっている。 

⚫ 独居老人を訪問する際、数人で行くと相手はビックリされるので少数で訪問し

た方が何でも相談しやすいのではないかと思う。民生委員の方は親子同居の方

にも気配りしてほしい。 

⚫ 交通便の回数が少ない。くるりんバスをもう少し活用してほしいし、利用したい

のだが。 

⚫ 寿地区基幹道（国道市道）裏側に旧農道が現存する地域で高齢化が顕著に進んで

いて、救急車・消防車の搬入が容易でなく防災上、また、買い物等にも支障が生

じてくると思うので都市基盤の整備が必要。 

⚫ 企業や会社がなく、働く場所がない。せっかく身につけた技術も生かされず、若

者も帰ってこない。ますます過疎化していく。姶良市(霧島)みたいに、大企業を

誘致してほしい。 

⚫ 高齢者社会になり人によっては 70歳代まで働ける状況もあると思うが、働ける

場所、具体的な仕事内容など、詳細にわかるチラシなどがあるといいのではない

かと思う。 

⚫ 後期高齢者となり運転免許返納したいが、「かのやくるりんバス」は停留所が遠

くにあり利用しづらい。 

⚫ 認知症予防のため、学習センターの講座等を増加し交流しやすく楽しめること

を希望する。 

⚫ 子供たちの遊べる身近な公園などが少ない。 

⚫ くるりんバスの運行を、もう 1回多くする。 

⚫ 使用されなくなった店舗等の活用。若者が遊べ、集まる場所があったらと思う。 

⚫ 高齢者向けの雇用拡大。 

⚫ 町内会が排他的であり、ゴミ置き場を作ったとのことで、町内会に入っていない

世帯から「ごみ捨て代」として 6,000円を徴収しているが、市民税で運営されて

いる「ごみ収集」を私物化している。広報誌「KANOYA」は町内会に入っていない

世帯には配布されていない。 

⚫ 今はまだ車の運転が出来ているが、後何年か先にそれが出来なくなった時、一人

暮らしは病院通いとか買い物だとか、不安を覚える。まわりも一人世帯が多くな

って、少し寂しい気持ちがする。 

⚫ 若者が働く職場を設けてほしい。高齢者の交通機関、買い物・病院がいつでもで

きるように。 

⚫ 草刈り後の後始末がされてなく、道路側が散らかっている(農道が特に目につ

く)。 

⚫ 買い物に行くにも交通の便が悪い。バス停までタクシーを使ったり、バスに乗っ

て市内(大型店)や病院に行ったりで、具合が悪くてもつい我慢したりしている。 

⚫ 道路をもう少し整備してほしい。 

⚫ イオンのような大きなお店があれば、もっと町も賑わうのでは…。 

70歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 高齢者の移動手段がなくなった時のまちづくりを考えてほしい。 

⚫ 大きな会社がなく、若い人が少ない。 

⚫ もっと病院を充実させること。福祉の充実、将来は老人が多くなるので。 

⚫ 子育ての充実も大切。 

⚫ 交通量の多い道路は右折レールを設置してもらいたい。 

⚫ 都城市の宮田眼科にかかっている。一日がかり、車の便がないと不自由。鹿屋市

でも同等の病院があればいいなと思う。 

⚫ 公営住宅の人間関係(マナーの悪い人への対応策)。 

⚫ プラッセだいわが閉店してから日常生活の衣類を買うお店がない。こういうお

店ができると遠方に行かなくて済むと思うので出来ることをお願いしたい。 

⚫ 他の市町村（末吉、志布志・・・）に比べて、音楽のコンサートや絵画などの展

覧会や、スポーツのイベント等が少ないような気がする。文化的な面で、多少、

物足りなさを感じる。 

⚫ 近くにスーパーが無く、旭原のミネサキか串良地区へ行く。元気な時はいいけど

高齢になると、コンビニや高隈の店まで行くこともあり、近くにスーパーや医院

があればと思う。 

⚫ 若い人の職場がもっと増えると平均年金が下がってくれる。 

⚫ 高齢で免許返納すると買い物が大変。巡回できるような制度が欲しい。（バスや

タクシー） 

⚫ ３代で楽しめるところが少ない。 

⚫ 鹿屋で驚くのは側溝にふたがない事。住み続けて 15年目になるが、相変わらず

ふたがなく側溝にも土がはまって全く用をなしていない事に驚き、よく事故が

ないものだととても不思議である。 

⚫ 空き家が多く、県営でも空き家だらけでただただ驚く。そして今の時代に県営に

お客の駐車場がない事にも驚きである。 

⚫ 願いはずっと続き平和でありますように、いい町であり続けますように。 

⚫ 買い物などできる店が近くに欲しい。 

⚫ 若人が地元で働きやすく、遊ぶ場所が欲しい。 

⚫ 安心して自らの健康をゆだねられる医療機関がない。何かといえばほとんど鹿

児島市の医療機関に頼っている状況である。税金が高い。 

⚫ 現在は、買い物とか病院は自分で運転できるが、先々運転に自信が持てなくなり

免許返納になった時、町の近くでない田舎暮らしだから、その時のことを考える

年になり、近くに返納され困っている人もいて、何か良い利便性の向上を願って

いる。 

⚫ 本格的な市立博物館と都城市のような図書館の新設。 

⚫ 道路、農道の整備及び防犯等の向上 

80歳以上 

⚫ 西原地区には飲食店が少ない。金物店が無いなどの不便がある。 

⚫ 公共交通に頼れないゆえの高校生の通学。高齢者（免許返納後の）の病院、買い

物等不便。 

70歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 水害などで非難するときにペットも同行できる避難所を早く設置してほしい。 

⚫ 空港へのアクセスが悪いので、バスの運行を増便してほしい。（最終便でも間に

合うように） 

⚫ だいわ跡地にイオンを誘致してほしい。 

⚫ 病院が多すぎる。 

⚫ 住民による地域づくりで水道線の配置がどうなっているのかわからないので困

っている。(553号線） 

⚫ 空き地対策(雑草：セイタカアワダチソウ)が生い茂って、喘息等を引き起こして

いる。 

⚫ 学習センターで体育とか文化活動に参加する。 

⚫ 臭いの門題、水質が悪いのか洗濯物が黒ずんでくる。 

⚫ バスが低床でなく、足腰の弱った者にはとても高い。くるりんバスも乗車場まで

遠い。 

⚫ 横断歩道が少ない。 

⚫ 専門医院が少なく、手術など不安である。 

⚫ くるりんバスをもっと路地迄伸ばして欲しい。乗りたいと思っても沿道迄出な

いと利用できない。 

⚫ 交通機関の充実。 

⚫ 通学路の歩道の整備。 

 

80歳以上 


